

DECLARACIÓN SEMINARIO INTERNACIONAL DE MODERNIZACIÓN E INNOVACIÓN EN LA GESTIÓN PÚBLICA

9 y 10 de noviembre de 2023, Santiago de Chile

Concluimos con gran satisfacción el Seminario Internacional sobre Modernización e Innovación en la Gestión Pública, una iniciativa impulsada por la red internacional que busca avanzar en la comprensión y difusión de conceptos clave, enfoques innovadores, herramientas avanzadas y perspectivas fundamentales relacionadas con la modernización e innovación de las políticas públicas.

Este evento ha sido diseñado con el propósito central de explorar y profundizar a través de un enfoque comparativo, las dinámicas cambiantes en el ámbito de la gestión pública, con especial atención a dos áreas cruciales: Gobierno Abierto e Innovación en la Gestión Pública. Este propósito se ha alcanzado con la participación de distintos actores, en diversas áreas y en posiciones de toma de decisión. En este contexto, hemos analizado las competencias y mecanismos de las instituciones de control y judiciales, destacando su papel esencial en la salvaguarda de la integridad y la promoción del debate en la gestión de Gobiernos Regionales, especialmente en el delicado equilibrio entre autonomía y probidad.

Además, hemos explorado cuestiones trascendentales en el panorama más amplio de la innovación en la gestión pública, a nivel de gobiernos nacionales y subnacionales, planificación urbana, como la regulación de la inteligencia artificial, el uso ético del Big Data, la evolución de las Smart Cities y las estrategias de alianzas público-privadas orientadas a la digitalización de la gestión gubernamental, políticas sociales y salud.

Estas discusiones han proporcionado una visión integral de los desafíos y oportunidades que enfrentamos en la era moderna.

Durante el seminario, hemos tenido el privilegio de contar con la participación de destacadas Autoridades Públicas, expertos y académicos de Argentina, Brasil, Costa Rica, Colombia, España, México, Perú y Chile, quienes han compartido valiosas experiencias prácticas y han abordado los desafíos inherentes a estas áreas. Esta diversidad de

perspectivas ha enriquecido nuestras discusiones y ha contribuido significativamente a nuestro entendimiento colectivo.

Este evento no solo ha fortalecido la Red Internacional de Modernización e Innovación en la Gestión Pública, sino que también ha cumplido con el objetivo de fomentar la reflexión y el intercambio de ideas entre expertos y tomadores de decisiones. Al colaborar activamente para explorar soluciones a los problemas emergentes en el ámbito de la gestión pública, estamos sentando las bases para un futuro más eficiente, transparente e inclusivo.

Agradecemos a todos los participantes, ponentes, patrocinadores y colaboradores que han hecho posible este Seminario Internacional. Nos despedimos con el compromiso de seguir trabajando juntos para impulsar la modernización y la innovación en la gestión pública, en beneficio de las sociedades que servimos.

¡Hasta el próximo encuentro que será en Santiago 2024 organizado por la UTEM y su programa de Estudio de Políticas Públicas y el Departamento de Tecnologías de Gestión de la Facultad Tecnológica de la Universidad de Santiago y a la espera de definir los anfitriones del año 2025 que posiblemente podrían ser Colombia, Argentina, México o Brasil.

